

ANNO VII. Sur le revers est représentée la façade de la basilique de Latran, vue du côté de la tribune, ainsi que le nouveau portique monumental qui, prolongeant celui de Sixte-Quint, unit la basilique au baptistère de Constantin.

— Le dernier numéro de la *Civilita cattolica*, excellente revue que les RR. PP. Jésuites dirigent en Italie, contient une étude instructive et intéressante dont nous donnons l'extrait suivant :

“ Une circulaire du Grand-Orient de Rome, adressée, dans le courant de novembre dernier, à toutes les loges d'Italie, porte communication officielle d'une lettre de la loge *dell' Universo*. Les deux pièces devaient rester secrètes, afin d'éviter de jeter l'alarme parmi les catholiques. Elles témoignent la plus vive inquiétude à l'endroit de ce qu'elles nomment la propagande cléricale en Italie, à Rome surtout. Ce fléau, qui semblait devoir cesser avec le pouvoir temporel, n'en devient, au contraire, que plus menaçant. Comme moyen efficace à lui opposer, on propose la création à Rome de lieux publics de récréation pour la jeunesse, et l'on sollicite le concours de tous les francs-maçons de l'Italie. ”

— Les Piémontais ont prétexté, pour s'emparer des États du Pape et des autres princes légitimes, qu'ils y établiraient le règne de l'ordre et de la moralité. Ils n'y ont apporté que le désordre et l'immoralité.

En 1870, les bagnes renfermaient 2,936 condamnés à perpétuité ; à la fin de 1883, il y en avait 5,363, c'est-à-dire qu'en treize ans le nombre a presque doublé.

L'Italie, qui est pourtant un journal officieux, s'écrie en présence de ces chiffres :

“ Il arrivera un moment où *l'Italie ne sera pas assez riche pour nourrir ses forçats !* ”

Et ce n'est malheureusement pas là une simple boutade, car, au 31 décembre 1883, il existait dans les lieux de peine ou prisons judiciaires de la péninsule 67,177 individus, et cette armée de mal-fauteurs représente une dépense de 33 millions de francs, plus de la moitié de la somme portée au budget du ministère de l'intérieur puisque cette somme n'est que de 64 millions de francs !

CHRONIQUE DIOCÉSAINÉ ET PROVINCIALE.

Vendredi premier août, depuis les premières vêpres jusqu'à samedi au coucher du soleil, la Cathédrale, l'église des Tertiaires, rue Saint-Urbain, N.-D. des Anges n'ont cessé d'être visitées par une grande foule de fidèles pour gagner l'indulgence de la Portioncule. Le recueillement était extrême, les prières ardentes et le nombre des communicants a été considérable dans ces églises.

Les Tertiaires, réunis dans leur sanctuaire de la rue Saint-Urbain ont, le 1er août au soir, procédé à la réception de plusieurs